
一 般 質 問 発 言 通 告 表 
平成３１年３月市議会定例会 

（質問予定日 3月 5日） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

1 4 番 

高橋 菜穂子 

（一問一答） 

1 児童福祉につい

て 

1 児童虐待等の防止に向けて、市における役割

は何か 体制強化が求められるのではないか 

(1) 児童家庭相談窓口について 

(2) 要保護児童対策地域協議会について 

(3) 妊娠期からの支援など母子保健分野の取組

みについて 

(4) 学校教育における性教育について 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 人口減少対策に

ついて 

1 河西地域における急激な人口減少への対策を

望む 

(1) 河西地域の広域的なまちづくりについて 

(2) まちづくり協議会、市民センターの役割に

ついて 

3 子育て支援につ

いて 

1 子育て世帯の経済的支援を求める声があるが、

さらに拡充する考えはあるか 

(1) 子育て医療費について 

(2) 多子世帯について 

2 6 番 

結城 正 

（一問一答） 

1 会計年度任用職

員制度の導入に

ついて 

1 制度導入まで 1 年となっているが、市当局と

しての考え方、内容、進め方について伺う 

(1) 導入にあたっての基本的な考え方について 

(2) 制度の内容と、採用方法、任期等について 

(3) 導入までの進め方について 

市 長 

関係課長 

2 大旦川調節池整

備の概要につい

て 

1 暫定調節池予定の土地所有者との契約会が終

了し、今後工事が進むと考えられるが、今後

の進め方、計画について伺う 

(1) 現在の進捗状況について 

(2) 今後の工事計画について 

(3) 暫定調節池完成後の利用計画について 

(4) 調節池の最終的な完成時期と計画について 



 

 

 

 

 

 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

3 15 番 

秋葉 新一 

（一問一答） 

1 高齢者福祉につ

いて 

1 認知症対応について 

(1) 本市の認知症対策事業の中身は 

(2) 認知症簡易チェックツール事業は継続すべ

きでは 

(3) 認知症ケアパスの全戸配布が必要では 

(4) 「認知症基本法」が議員立法で動きがある

中、市の今後の取組みは 

2 介護予防について 

(1) 本市の介護予防事業の現状の取組みは 

(2) フレイル早期発見の取組みについて 

(3) 買い物を通して身体機能を図る「ショッピ

ングリハビリ」事業について 

(4) 高齢者のさらなる生きがい対策の充実を図

るべきでは 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 子育て支援及び

子どもの安心・

安全について 

1 現在の子育て支援策の現状は 

2 今後の取組みについて 

(1) 国の幼児教育・保育無償化に伴い、本市の

新たな支援策は 

(2) 国の就学援助の拡大と独自の取組みについ

て 

(3) 重いかばんの解消は 

(4) いじめ対策について 

3 市税の滞納につ

いて 

1 収納率向上への取組みと今後の対応策は 

4 2 番 

矢萩 浩次 

（一問一答） 

1 交流人口の増加

に向けた新たな

観光の取組みに

ついて 

1 地方創生の切り札と位置付けられる観光、交

流人口、特に訪日外国人観光客の増加が見込

まれる「居合道」「修験道」への取組みにつ

いて 

(1) これまでの取組みについて 

(2) 今後の課題と取組みについて 

(3) 新たな観光ＰＲの取組みについて 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 本市の地球温暖

化対策について 

1 昨年策定された本市の地球温暖化対策実行計

画、温室効果ガス排出量の削減目標達成に向

けた取組みについて 

(1) 策定後の具体的な実施内容、今後の予定に

ついて 

(2) 校舎等の断熱改修状況について 

(3) 「環境アクション Ｅｎｅｓむらやま」に

おける進捗状況の公表について 

3 マイナンバーカ

ードの利活用に

ついて 

1 今年 10月、消費税率 8％から 10％へ引き上げ

が予定されており、消費の落ち込みを防ぐ目

的としてマイナンバーカード所有者に一定ポ

イントを加算する案がある その加算ポイン

ト取得も併せ、マイナンバーカード所有者へ

本市独自のサービスや市民生活の利便向上、

消費拡大に向けた利活用について 



（質問予定日 3月 6日） 

 

 

 

 

 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

5 7 番 

菊池 貞好 

（一問一答） 

1 産業振興につい

て 

1 商工業の現状について 

2 後継者・若手経営者への対策について 

3 空店舗利活用について 

4 楯高跡地の利活用と中心商店街の再生につい

て 

5 観光産業における広域連携について 

市 長 

関係課長 

6 10 番 

中里 芳之 

（一問一答） 

1 人事評価制度に

ついて 

1 人事評価制度の目的と効果について 

2 科学的・客観的な評価は可能なのか 

3 人事評価を給与等に結びつけることの問題を

どう捉えているか 

市 長 

関係課長 

2 会計年度任用職

員制度について 

1 臨時・非常勤職員等の職種・人数の現状につ

いて 

2 条例制定のスケジュールについて 

3 会計年度職員にどう区分していくのか 

4 新制度で賃金・待遇はどうなるのか 

3 自衛官募集事務

について 

1 市が行っている事務の現状とこれまでの経緯

について 

2 法的根拠について 

7 9 番 

川田 律子 

（一問一答） 

1 消費税 10％への

増税について 

1 2019 年 10 月からの消費税増税による市民生

活への影響について問う 

(1) 増税から市民生活を守る施策について 

(2) プレミアム付商品券事業について 

市 長 

関係課長 

2 国民健康保険税

について 

1 2018 年度から国保の都道府県化が始まり、本

市も引き下げに踏み切ったが、今後の見通し

について問う 

(1) 県国保の現状と今後の見通しについて 

(2) 国保税を「協会けんぽ」の保険料並みに引

き下げを 

(3) 子どもの均等割の免除を 

(4) 18歳までの医療費無料化を 

8 5 番 

石澤 祐一 

（一問一答） 

1 林業振興につい

て 

1 2024 年に国では森林環境税を創設し 2019 年

より森林環境譲与税として県・市町村に譲与

が予定されているが、県にはみどり環境税も

あり、その活用等について伺う 

(1) みどり環境税の活用状況及び成果について 

(2) 国・県相互の補助金の活用について 

(3) 森林バンクの設置について 

(4) 国土調査について 

2 山形県水資源保全地域に村山市の森林が指定

される運びとなっている その内容と方向性

について伺う 

市 長 

関係課長 

2 雪対策について 1 市内において積雪量があまりにも差がありす

ぎるため、地域にあった状況にしなければな

らないのではないか 

(1) 豪雪対策本部の見直しについて 

(2) 扶助費の見直しについて 



（質問予定日 3月 7日） 

 

質問者欄の（一括）及び（一問一答）とは、次の質問方式の略称です。 

（一括）… 一括質問・一括答弁方式 

（一問一答）… 一括質問・一問一答方式 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

9 12 番 

大山 正弘 

（一問一答） 

1 第 5 次総合計画

進捗について 

1 総合計画は基本構想、基本計画、実施計画か

らなり、それぞれ計画期間が定められている

＿基本計画については、平成 31年度に前期 5

年が終了することとなるが、基本計画前期の

進捗状況、特に具体的な事業と今後の進め方

について伺いたい 

(1) 完了した事業について 

(2) 継続事業について 

(3) 後期計画について 

市 長 

関係課長 

2 村山市空家等対

策計画について 

1 全国的に空家が今後も増えると予想され、本

市においても危険にさらされている空家が多

数確認されている 平成 30 年 3月に村山市空

家等対策計画が策定されたが、本市における

空家等対策計画の進捗状況とこれからの取組

みについて伺いたい 

(1) これまでの進捗状況について 

(2) 今後どのように期間を設け取組みを行うの

か 

10 11 番 

森 一弘 

（一問一答） 

1 観光行政につい

て 

1 観光振興の専門家集団の設置について 

(1) 本市にとっての観光とは 

(2) 国の観光政策について 

(3) 観光戦略について 

(4) 観光インフラについて 

(5) 広域観光について 

市 長 

副市長 

農業委員会会長 

関係課長 

消防長 

2 安全安心な村山

市について 

1 市内における塀の安全点検について 

2 歩道の上の雪について 

3 農薬のポジティブリストについて 

3 農地のあり方に

ついて 

1 農地の農業委員会あっせんについて 

2 第 2の人生における農業について 

3 特別減税について 


